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Edito

MI-MANDAT

Il y a trois ans, vous nous avez fait confiance lors
des élections municipales et l’ensemble du conseil
tient une nouvelle fois à vous en remercier.
A travers ce journal, il nous a semblé important de
vous faire un retour sur cette période que nous
clôturons en septembre 2023.
Le début du mandat a été marqué par la
pandémie du Covid, à notre niveau et du fait de
notre proximité avec nos concitoyens, nous avons
su être réactifs face à cette situation aussi
tragique qu’exceptionnelle. Nous nous sommes
donc efforcés d’être à vos côtés, surtout auprès
des personnes les plus fragiles. Puis dans un autre
registre, il y a eu l’incendie du pont de Brignoud,
cet acte malveillant a fortement impacté notre
quotidien. Il a donc été évident que nous devions
recréer du lien avec des moments conviviaux
ayant comme objectifs le partage et la bonne
humeur afin de redonner un tant soit peu le
sourire aux Frogiens et redynamiser le bien vivre
ensemble sur notre commune. C’est avec un
grand plaisir et une immense satisfaction que
nous avons constaté que vous avez répondu
présent.
Ces échanges sont importants bien entendu, mais
nous n’oublions pas nos missions régaliennes 
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comme le scolaire, le social, les travaux… ainsi que
notre engagement dans les différentes instances,
telles que la Communauté de Communes Le
Grésivaudan, Le Département de l’Isère, ce qui nous
permet par exemple d’être directement informés
des différentes possibilités de subventions
auxquelles nous pourrions prétendre et ainsi, sous
réserve d’obtention, minimiser les augmentations
d’impôts et permettre de consacrer une part
financière plus importante sur certains budgets.
Pour conclure cet édito, je remercie les 22 élus de
mon équipe pour leur dévouement et l’envie qu’ils
déploient dans leurs fonctions. Je remercie
également l’ensemble des agents communaux qui
nous accompagnent avec sérieux et
professionnalisme afin d’atteindre nos objectifs.
Enfin, j’adresse ma reconnaissance à l’ensemble du
personnel du centre social « SICSOC » et de
l’Ephad « La Belle Vallée » pour leur investissement. 
Tous ensemble, nous sommes animés par la volonté
d’améliorer notre quotidien et de continuer à
répondre à vos attentes. D’ailleurs pour nous aider,
je vous invite à compléter et à nous retourner en
mairie le questionnaire joint à ce journal.
Et à présent, je vous souhaite une bonne lecture…

Bien à vous,
 Olivier SALVETTI



MI-MANDAT
EDUCATION MI-MANDATBILAN 

L’EDUCATION UNE PRIORITÉ 
L'éducation de nos enfants constitue une priorité au
sein de notre équipe municipale, nous savons
l'importance du rôle de l’école. Nous ne relâcherons pas
nos efforts dans la mesure de nos moyens pour offrir les
meilleures conditions possibles d'apprentissage. Un
grand merci à nos professeurs pour le travail de qualité
qu’ils mènent tous les jours dans nos classes. 

ACCOMPAGNEMENT DES ENSEIGNANTS
Sachez bien que l’équipe municipale a toujours à
cœur d’accompagner les enseignants dans leurs
projets éducatifs. Même si parfois notre budget nous
impose de faire des choix, chaque année, des
sommes sont allouées pour l'achat de fournitures
scolaires pour tous et afin que chaque classe puisse
mener des projets variés avec des intervenants
extérieurs (sportifs, artistiques, scientifiques ou
culturels) choisis par les équipes enseignantes. Nous
cherchons à ouvrir nos enfants aux richesses du  
territoire qui les entoure.

DES PROJETS EN LIEN AVEC LES VALEURS DE NOTRE
ÉQUIPE

Une sensibilisation au respect de l'environnement et
des énergies a été mise en place à travers différents
projets: le projet Watty, le défi énergie, les actions lors du
"Mois de la nuit", le projet autour des "forêts et de la
biodiversité" avec le soutien de la CCLG. De plus, nos
écoles participent à la "semaine du vélo" et aux
événements sportifs "Terre de jeux 2024". Enfin, toute
l'année, culture et traditions sont mises à l'honneur sur les
temps périscolaires. 

ÉQUIPEMENT DANS LES ÉCOLES 
Un gros travail autour du rafraichissement des
classes a été fait : films solaires, stores et
climatisation, isolation des combles. De
nombreuses classes ont été équipées en
numérique : vidéoprojecteurs et pour certaines, des
tableaux numériques. Enfin nous avons meublé la
plupart des classes de la commune de chaises et
de bureaux réglables.
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Des projets éducatifs pour
l'épanouissement des petits Frogiens
grâce à l'investissement de tous :
enseignants, agents, parents, élus.

Education MI-MANDATBILAN 

LA CAPSULE TEMPORELLE
La ville de Froges a soutenu et accompagné le projet tout
à fait original de la capsule temporelle des enfants
DELDOSSI. Cette capsule enterrée dans la cour de l’école
George Sand a pu recueillir de nombreux témoignages
des pratiques des Frogiens d’aujourd’hui que les
générations futures redécouvriront lorsqu’elle sera
déterrée dans quelques décennies. 

DES AGENTS FORMÉS
En ce qui concerne le périscolaire, l’ensemble du
personnel est impliqué tous les jours et
particulièrement nos deux coordinatrices. Tout ce que nos
agents font ne se voit pas toujours mais ils mettent du
cœur à l’ouvrage. Un des objectifs premiers de la
commission était de permettre à nos agents d’être
mieux formés. C’est pourquoi ils ont assisté à des
formations théoriques et pratiques organisées par les
Francas. De plus, fin 2022, nos deux coordinatrices ont
échangé de site durant une semaine afin d’observer et
analyser leurs pratiques.

UN PERISCOLAIRE DYNAMIQUE
Nous voulions également que notre accueil
périscolaire ne soit plus considéré comme une
simple garderie mais bien comme un accueil
péri-éducatif. Pour ce faire, des actions et
activités sont régulièrement programmées en
fonction des saisons et traditions. De plus, des
animations sportives ont été mises en place.
Les enfants ont pu également accompagner les
festivités qui ont eu lieu dans notre ville. Par
exemple, les enfants ont réalisé des décorations
pour les sapins de Noël, ils ont construit des
lanternes pour les illuminations mais aussi un
calendrier de l’Avent. Par ailleurs, ils sont
sensibilisés au tri des déchets, au gaspillage
et au compost.

DES ASSOCIATIONS DE PARENTS D'ELEVES INVESTIES
Nous poursuivons notre soutien aux associations de
parents d’élèves. La bonne entente avec L’APSAND et
l’APEGUYLAN est essentielle et nous constatons depuis le
début de notre mandat la même envie de rendre notre
ville dynamique et de permettre aux petits comme aux
grands Frogiens de se retrouver.  Ainsi, grâce à la
participation des associations des parents d'élèves,
nos écoles obtiennent des moyens financiers
supplémentaires pour concrétiser des projets et
achats de matériel.

PERSPECTIVES
Continuer de proposer des projets artistiques, culturels,
sportifs et environnementaux aux élèves et poursuivre
nos actions avec l'aide de la CCLG
Un nouveau marché cantine dès la rentrée 2023
Tenir une correspondance entre les écoles de Froges et
Acquaviva, notre ville jumelée.
Proposer des actions intergénérationnelles
Aider les adultes bénévoles à mettre en place un projet
pédibus.  
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MI-MANDAT

The 1st Journal
By Estelle Darcy

24 September, 2014

SOLIDARITÉ MI-MANDATBILAN 

Le CCAS de Froges continue de
poursuivre activement son action en
direction des plus fragiles.

QUI COMPOSE LE CENTRE COMMUNAL
 D’ACTION SOCIALE ? 

Le Centre Communal d’Action Sociale (CCAS) qui dispose
d’un budget autonome est administré par un conseil
d’administration composé par moitié de membres du conseil
municipal et de membres extérieurs (les membres extérieurs
sont nommés par le Maire parmi des personnes participant
à des actions d’animation, de prévention et de
développement social dans la commune).

 BUDGET ANNUEL DU CCAS 
Il s’élève à 254 033.67 €. Dans une volonté de maintenir le
budget malgré de fortes contraintes budgétaires. Le
budget du CCAS assure en grande partie les missions
générales de prévention, les secours d’urgence, les
aides facultatives et le service du Portage de repas.  

CHAQUE ANNÉE EN MOYENNE :  
35 Frogiens bénéficient de bons alimentaires
10 Frogiens bénéficient d’une aide financière
exceptionnelle
30 Frogiens bénéficient de l’aide au chauffage
(aide financière directement versée au
fournisseur d’énergie en fonction du QF)
40 Frogiens bénéficient de l’aide aux activités

ANALYSE DES BESOINS SOCIAUX (ABS)
En 2021, le CCAS a procédé à une analyse des
besoins sociaux de la population de Froges. Non
obligatoire pour les communes de moins de 3500
habitants, elle permet de mieux connaitre le
territoire. Les actions du CCAS prennent en compte
le constat établit en s’inscrivant dans une démarche
d’accompagnement numérique afin d’aider tous
les habitants qui le souhaitent dans leurs
démarches administratives. L’aidant professionnel
du CCAS est habilité au système Aidants connect.
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Solidarité
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PORTAGE  DES REPAS
En Mai 2021,  le remplacement d’un des deux
véhicules du portage de repas a eu lieu. Une
moyenne de 11500 repas est livrés annuellement . 
A ce jour,  34 personnes de la Ville de Froges, Le
Champ-près-Froges et La Pierre sont inscrites au
portage de repas

REPAS DES AINÉS / COLIS DE NOËL 
Depuis Noël 2021, il est proposé aux habitants que le
montant de la valeur de leur colis de Noël soit reversé
par le CCAS à une association caritative. Depuis
2022, le repas de Noël est organisé conjointement
avec la Ville de Le Champ-près-Froges. En 2022 :
600 colis ont été distribués, 99 personnes ont assisté
au repas et 1150€ ont été reversés au Secours
Populaire.

SUBVENTIONS DU CCAS
Des subventions sont versées annuellement par le
CCAS aux associations sociales, d’accompagnements,
associations des retraités. En complément, le CCAS a
versé une subvention exceptionnelle à la Croix
Rouge française pour soutenir les victimes de la
guerre en Ukraine et une aide financière au
Secours Populaire Comité de Belledonne pour
répondre à l’augmentation du nombre de
bénéficiaires. Sept chalets de collecte de vêtements
ont été installés avec l’association GRESY qui favorise
le retour à l'emploi de personnes en difficulté. Fier de
l’installation sur la commune de l’association A vélo
Sans âge, le CCAS a conclu une convention avec
l’association qui permet à tous les Frogiens de
bénéficier gratuitement de balades au grand air sur
un triporteur adapté. 

GESTION DU PARC DES LOGEMENTS SOCIAUX
Froges dispose de 228 logements sociaux.  Créé
en 2018, le Pôle logement centralise les demandes
de logements de Villard-Bonnot, Le Versoud et
Froges, en un pôle unique à la mairie de Villard-
Bonnot. Lors de leur rencontre le 7 octobre 2022, les
Maires des trois communes ont affirmé leur volonté de
poursuivre la démarche initiée sur le territoire, en y
apportant toutefois une évolution. Depuis le 1er janvier
2023, des permanences sont également ouvertes
dans les mairies de Froges et Le Versoud. 

TARIFICATION SOCIALE DES CANTINES 
En collaboration avec le service scolaire, dans une
volonté politique de s’inscrire dans une démarche
sociale en allégeant le poids des dépenses
d’alimentation des familles les plus modestes, depuis
le 01.01.2023, la commune de Froges est entrée
dans le dispositif « cantine à 1€ » mis en place par
l’état. La cantine scolaire est à la fois un service
public indispensable aux familles qui travaillent mais
également un espace privilégié d’inclusion sociale
pour les enfants. L’objectif de ce dispositif est de
garantir aux familles modestes des repas
équilibrés pour leurs enfants en milieu scolaire. 

BONS ALIMENTAIRES ET AIDES FINANCIÈRES
EXCEPTIONNELLES

Les aides alimentaires et les aides financières
diverses (facture impayée, …) peuvent être
accordées par le CCAS. Les demandes d’aides sont
évaluées par le conseil d’administration uniquement
sur prescription d’une assistante sociale. Depuis 2020,
les aides alimentaires sont délivrées sous forme
de CAP (Chèque d’Accompagnement Personnalisé)
Hygiène-Alimentation Hors alcool.

AIDE AUX ACTIVITÉS 
En septembre 2022, le CCAS a augmenté le
montant des aides accordées pour la pratique
d’activités culturelles ou sportives pour les enfants
Frogiens jusqu’en CM2. 

PERSPECTIVES
Ateliers découvertes pour savoir comment réagir
face à une situation dangereuse.



MI-MANDAT
FINANCES MI-MANDATBILAN 

UNE AUTONOMIE FINANCIÈRE EN AUGMENTATION
Nous avons une bonne capacité d’autofinancement
(5.33%) qui permet d’assurer le financement du
budget et l’investissement de nos projets. 
Ceci résulte de différentes mesures mises en œuvre : 

Hausse des recettes fiscales de 2.05% en raison
du dynamisme des bases données par l’Etat
Maîtrise des dépenses réelles de fonctionnement
Suite à la conjoncture économique, certains tarifs
municipaux ont été revus à la hausse notamment
la cantine scolaire.

La suppression de la taxe d’habitation s’est achevée
en 2023 pour les résidences principales. Pour la taxe
foncière, l’intégration de la part départementale aux
communes n’a eu aucun impact sur le taux
communal.  Malgré tout, la commune a décidé de
ne pas augmenter ses taux. 

PERSPECTIVES
Optimisation et suivi financier rigoureux du budget
Recherche de recettes et de financements complémentaires pour la réalisation des projets
Evaluation systématique du rapport entre le coût et le résultat
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DÉPENSES DE PERSONNEL CONTENUES
Dans la continuité des budgets précédents, les
dépenses de personnel restent contenues et ne
représentent que 48.22% des dépenses de
fonctionnement (moyenne départementale 50.6%).

UNE CAPACITÉ D’ÉPARGNE MAINTENUE MALGRÉ
LA CRISE SANITAIRE

Malgré un contexte difficile de baisse des dotations
de l’Etat aux communes et de diminution des
recettes d’investissement (diminution de la taxe
d’aménagement) la capacité d’investissement de
la commune s’est maintenue. 
Les projets ayant démarré, il a été possible de voter  
un emprunt au budget 2023 que nous réaliserons
dès le commencement des travaux.

UN PLAN PLURIANNUEL DES INVESTISSEMENTS 
Notre équipe a engagé un travail visant à mettre en
place d’un plan pluriannuel des investissements. Cette
démarche consiste à déterminer les projets à réaliser
bien en amont de manière à monter des dossiers de
demandes de subventions et ainsi trouver des
financements.
Cela permet par ailleurs, pour les projets non éligibles
dans le cadre de demandes de subventions, de
déterminer un montant d’emprunt à contracter dans la
limite des capacités financières de la commune.



TRAVAUX
MI-MANDATMI-MANDATBILAN 

ENTRETIEN DE LA VOIRIE
Voici nos réalisations principales:

Reprise des eaux pluviales de la Cure rue Guynemer
Réparation des réseaux d’eaux pluviales chemin du
Maquis et mise en place de barrières de sécurité
Réfection du chemin de la Bourduire et de la voirie
sur quatre secteurs aux Jaures
Reprise des enrobés sur le secteur du Rouare
Reprise d’un écoulement des eaux pluviales au
Langenet
Réfection des trottoirs sur la RD 523 (du monument
aux morts à Idéal Pneu)
Réfection de la chaussée du rond-point de
Carrefour Market et de la RD 523 par le
Département suite aux travaux d’enfouissement des
lignes électrique de la centrale RTE. Suppression de
quelques terre-pleins centraux sur RD 523.
Réaménagement du secteur rue Lamartine:
élargissement chaussée, sécurisation accès piétons,
accès PMR, création d’un ralentisseur.

GESTION DU PATRIMOINE COMMUNALE 
Divers travaux ont été réalisés pour garantir la
pérennisation des bâtiments, la sécurité et le
confort des occupants. Ainsi, le garde-corps de la
salle des sports a été réparé. Une réfection des
buvettes du stade et de la pétanque ainsi que
des marches d’escalier de l’église Sainte-
Thérèse a été entreprise. Des couvertines de
protection sur les piliers de l’église et des
fissuromètres ont été mis en place. Enfin des
lignes électriques partant de la centrale RTE via la
RD 523 et la rue Lamartine ont été enfouies.

AMÉNAGEMENT DE LA PLACE JEAN MOULIN 
Une première tranche de travaux a été
programmée fin 2022. Elle a permis le
remplacement du bloc sanitaire (35 388€), le
réaménagement de l’espace de
commémoration (stèle dédiée à Jean Moulin), la
redéfinition des places de stationnement et enfin la
réfection du mur mitoyen.
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Travaux

POURSUITE DE LA RÉDUCTION DES COÛTS
ÉNERGÉTIQUES

La mise en place d'un plan de sobriété
énergétique fin 2022 a été l'une de nos priorités
et se poursuit à ce jour. Aussi, nous avons réduit les
températures dans les bâtiments publics et réglé,
amélioré et changé les chaudières.

ENTRETIEN ET AMÉNAGEMENTS 
DES ESPACES VERTS

En 2022, nous avons amélioré l'environnement du
Parc Cerantola avec l'installation d’un banc, de
corbeilles mais aussi de nouveaux jeux pour les
enfants dont la tyrolienne. 
Une nouvelle tondeuse ETESIA et d’autres
matériels de gestion des espaces verts (passage
aux appareillages électriques) ont été achetés pour
une économie d'énergie, le confort des agents et
des riverains.
Cet été, le jardin de la place Paul Héroult a été
ouvert et deux bancs y ont été installés.
Deux bancs ont été mis en place sur les coteaux.

PERSPECTIVES
Rénovation et maintenance de l’éclairage public
pour imiter la quantité d’énergie dépensée et
protéger la biodiversité : remplacement des
luminaires énergivores, suppression des luminaires
redondants ou inutiles, rénovation de luminaires
vétustes, extinction nocturne des éclairages

ECOLE GUYNEMER
Dès 2021, et sur l'année 2022, des travaux
conséquents et subventionnés ont été réalisés à
l'école élémentaire Guynemer pour la mise en
accessibilité de l'établissement  aux personnes
à mobilité réduite. Des plantations d'arbres ont
également été réalisées dans la cour. Enfin, nous
avons lancé un marché public pour les travaux
de maçonnerie de réfection du mur d’enceinte
de l’école.
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MI-MANDAT

LA LUTTE  CONTRE LE MOUSTIQUE TIGRE
La prolifération de  cette espèce reste
problématique, aussi la Ville de Froges adhère à
l’Entente Interdépartementale Rhône-Alpes pour
la Démoustication (EID). Cet établissement public
chargé de la lutte contre les moustiques et de la
gestion des zones humides, nous accompagne pour
gérer les gîtes larvaires. Des réunions publiques
sont organisées et animées par l'EID ou France Nature
Environnement (FNE) pour informer la population des
bons gestes à adopter. 
En parallèle, la Ville mandate l'entreprise ECOLAB 
afin de traiter les chantournes par un larvicide
biologique.

ENVIRONNEMENT MI-MANDATBILAN 

L'ENTRETIEN DES CHEMINS DE RANDONNÉES
Chaque année, une matinée de veille est organisée
en avril afin de répertorier les zones à entretenir.
Nous remercions particulièrement la GV Belledonne
Froges et tous ceux qui répondent présents. Les
services techniques et la communauté de communes
Le Grésivaudan (CCLG) réalisent ensuite les travaux
nécessaires.

L'INSTALLATION D'UNE EXPLOITATION BIO
Un travail est en cours afin de permettre
l’installation d’une exploitation agricole
respectueuse de l’environnement sur les deux
champs appartenant à la Ville, rue du stade.
L’analyse des sols qui a été faite indique une qualité
prometteuse. Un appel à projet a été lancé et a
permis de nommer deux futures exploitantes qui
devraient s'installer dès novembre 2023.

LA FRESQUE DU CLIMAT
Organisée pour les élus de Froges, Villard-Bonnot et
Le Champ Prés Froges et pour vous, ces 5 ateliers de
la Fresque du Climat ont été l’occasion en trois
heures d’atelier collaboratif de comprendre
l’essentiel des enjeux climatiques pour passer à
l’action.
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Parce que Froges est au cœur de l'éco-
système du Grésivaudan, l'implication de vos
élus dans les instances inter-communales et
départementales est réelle.

Froges 
et son territoire 

ACTIONS AUPRÈS DU SMMAG
Nous sommes actifs auprès du SMMAG
(Syndicat mixte des mobilités de l'aire
grenobloise) pour avancer par exemple sur le
schéma de déplacements à vélo et faire
entendre notre voix dans les comités de
pilotage sur les projets concernant notre
secteur. Nous relayons volontiers leurs actions
telles que le prêt gratuit de vélo à
assistance électrique (VAE) ou les balades
organisées par leurs soins.

SUPPRESSION DU PASSAGE À NIVEAU DE BRIGNOUD
Classé parmi les plus dangereux de France, la suppression du
passage à niveau situé à Brignoud (PN 27) a fait l'objet  de
nombreuses études et réunions de travail.
Le projet prévoit de dessiner entre le pont Crolles-Brignoud
et l'ancien site industriel de Rétia un autopont qui intégrera
les modes de circulation doux (piétons, cycles et PMR). Les
travaux ont démarré mi-2023 avec pour objectif un
achèvement fin 2024. L'incendie du pont de Crolles-Brignoud
a retardé la mise en œuvre du projet mais le Département,
très réactif, a récemment proposé une reconfiguration du
passage au-dessus de l'Isère qui se connectera à cette
nouvelle voie via un double pont à construire. L'ancien pont
sera lui dédié au mode doux.
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PERSPECTIVES
Installation de composteurs à l’école
Guynemer
Envisager l’installation de bornes électriques
Favoriser l’usage des modes actifs par
diverses solutions notamment la création de
nouveaux sentiers.



URBANISME
MI-MANDAT
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MI-MANDATBILAN 

UN TRAVAIL D‘ÉQUIPE, DE GRANDS PROJETS !
Depuis le début du mandat, la commune œuvre pour  une amélioration du cadre de vie avec l’étude de
réaménagements d’espace stratégique de la commune. Le service urbanisme est en support  de la direction
pour la gestion et le pilotage des grands projets de la commune. Ceci représente un travail d’équipe  en lien
avec plusieurs instances (Etat, Région, Département, Communauté de communes, instances sportives, etc...).
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La révision du Plan de Prévention des Risques
d'Inondation de l'Isère vit au rythme des circulaires et
décrets publiés au journal officiel. Un travail poussé a
été mené avec les services de l'Etat et le Grésivaudan
pour déterminer quelles parcelles pourraient évoluer.
Malheureusement, les services de l'Etat nous ont déjà
confirmé que sur les parcelles non construites en zone

urbanisées, aucune construction ne sera
possible (hors infrastructures spécifiques). Le
Grésivaudan en charge de la gestion des risques
d'inondation reste très à l'écoute de nos
difficultés et se charge de défendre ces sujets
auprès des services de l'Etat.

PPRI : UN TRAVAIL DE FOND IMPACTÉ PAR LES NOMBREUSES CIRCULAIRES OFFICIELLES 

Plan de Prévention des Risques d'Inondation de l'Isère amont.



MI-MANDAT
SÉCURITÉ, PRÉVENTION MI-MANDATBILAN 

"La sécurité des Frogiens est une de nos exigences"

UNE PRESENCE RENFORCEE DE LA POLICE MUNICIPALE
La sécurité et la tranquillité des administrés est un travail
de chaque instant. La réactivité de la police municipale
est essentielle. Aussi sa présence a été renforcée sur
le terrain. Figures familières et rassurantes les agents de
la police municipale réalisent des actions de proximité, de
médiation et de prévention au quotidien et sont à l'écoute
de nos concitoyens. Ils interviennent aussi sur des
missions importantes et variées afin d’assurer la
sécurité et la tranquillité des Frogiens: lutte contre les
incivilités, insécurités, sécurité routière, cambriolages,
sécurisation des entrées et sorties d’écoles,, etc... 

UNE POLICE MUNICIPALE MUTUALISÉE ET UNE COLLABORATION AVEC LA GENDARMERIE 
La police municipale de Froges est mutualisée avec la ville de Le-Champ-près-Froges. Nous avons
également poursuivi notre étroite collaboration avec la gendarmerie en multipliant les actions aussi bien
répressives, que préventives (lutte contre les cambriolages par exemple).

DE NOUVELLES ACTIONS
Afin d'offrir un cadre de vie sûr et apaisé, la
police municipale a multiplié les patrouilles
pédestres pour être au plus près de la population
et a mis à la disposition de la population un
numéro de téléphone portable pour être jointe
plus facilement et avoir une réaction plus rapide.

LA SECURITE EN CHIFFRES...
Pour l’année 2022, à Froges, la délinquance a
baissé de 30%. 418 infractions ont été relevées et
29 procès-verbaux ont été rédigés.
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SECURITE ROUTIERE 
Des contrôles routiers diurnes et nocturnes
sont organisés fréquemment, pour la vitesse
et les autres infractions au code de la route
comme les nuisances sonores. La police
municipale est dorénavant équipée d’un
sonomètre pour lutter contre ces nuisances
sonores Des radars pédagogiques ont été
mis en place. Enfin, comme décrit dans le
bilan concernant l'éducation, le permis vélo
a été mis en place et reconduit chaque
année avec les élèves de CM2 afin de les
sensibiliser à la prévention routière 

SECURISATION DES MANIFESTATIONS
La police municipale est indispensable lors
de l'organisation d'évènements et le jour J sur le
terrain. Elle s'occupe entre autres de : la mise
en place des dispositifs de sécurité, de la
veille au respect des consignes le jour J, de la  
sécurité piétons, des déviations et de la
coordination des secours

OPERATION TRANQUILLITE VACANCES
Cette opération a pour but de surveiller votre
domicile en votre absence. Partez en
vacances sereinement en signalant votre
absence à la Police Municipale (toute l'année)
ou à la Gendarmerie. Ce service est gratuit et
permet de lutter contre les cambriolages.
Vous êtes nombreux à l'utiliser. 

PERSPECTIVES
Mise en place du permis “Piétons” avec le service scolaire.
Evolution du Plan Communal de Sauvegarde (PCS)
Sécurisation de la rue Lamartine pour les riverains et accéder aux écoles 

Sécurité, Prévention

PRÉVENTION
Le Plan canicule est destiné à prévenir et à
lutter contre les conséquences sanitaires d’une
canicule est mis en place chaque été lors des
fortes chaleurs. En mai 2023, deux sessions
d’initiations aux gestes de premiers
secours ont été proposées aux frogiens, aux
agents et élus de la commune
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SPORT
MI-MANDATMI-MANDATBILAN 

LE SPORT POUR TOUS
Enjeux de santé publique, sociaux, d’éducation,
et de cohésion, nous souhaitons encourager la
pratique du sport au quotidien à Froges, du loisir
à la compétition pour tous les âges. Faire du sport
un outil toujours accessible. 
Il n’est plus à démontrer que les activités sportives
représentent un facteur d’épa nouissement et
d’émancipation. Elles permettent également le
développement personnel et le développement des
objectifs individuels et collectifs. Les associations
d’une commune jouent un rôle essentiel. Depuis
2020, nous avons aussi à cœur de développer des
temps sportifs sur les temps scolaires et périsco -
laires en relation avec les associations : Foot, basket,
tennis de table …
Une commission Vie Associative composée d’élus,
est mise en place depuis le début du mandat pour
mener à bien ces actions. Elle permet d’avoir une
réflexion globale sur la vie associative et les
besoins toujours en concertation avec l’Office
Municipal des Sports et des Loisirs (OMSL*).

UN SOUTIEN AUX ASSOCIATIONS 
Depuis mars 2020, nous avons concentré notre énergie
au soutien permanent, financier et logistique, de
notre très riche tissu associatif. Ceci en attribuant des
subventions annuelles équitables à nos associations
et en leur mettant à disposition des locaux et des
infrastructures. Concernant les subventions, un
nouveau barème plus juste et transparent en
concertation avec l’OMSL a été mis en place afin de
mieux prendre en compte les contraintes des disciplines
sportives. Le sport, qui a une place centrale dans notre
projet politique est indispensable pour une vie locale
dynamique et l’attractivité de notre territoire. Ce
dispositif permet ainsi d’accompagner les 21
associations sportives de la commune avec 1750
licenciés. Enfin, nous incitons et soutenons avec
conviction les bénévoles et les dirigeants des
associations très engagées dans l'organisation de leurs
évènements ainsi que les évènements communaux. Une
référente dédiée à l'accompagnement des associations
a notamment été désignée.
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17 clubs sportifs (dont 8 associations en Loisirs, 5 en
Régionale, 4 en Départementale et 1 en Nationale) 
14 disciplines

*OMSL : il s'agit du regroupement d’associations qui encourage le
développement du tissu associatif communal.



Sport

Nous tenons à remercier chaleureusement
les associations ainsi que l’OMSL pour leur
investissement, leur engagement et le
dynamisme qu’ils apportent à la commune
tout au long de l’année.

ACCOMPAGNER LES CHAMPIONS.
DE L’INITIATION À L’EXCELLENCE

Froges, berceau de champions sportifs tels que Colin
SAVIOZ, cycliste professionnel, Alexie GIROUD,
finaliste des championnats de France de Jujitsu…
Un suivi accentué des clubs a été mis en place,
avec des visites régulières, le suivi des résultats
sportifs et depuis 2023, l’attribution d’une
subvention exceptionnelle, votée par le conseil
municipal, aux associations dont font partie les
champions afin de les accompagner.

L’ENTRETIEN DE NOS INFRACTUCTURES
Les infrastructures communales sportives adaptées
que nous possédons à Froges nécessitent un entretien
constant. Des travaux de réhabilitation et un
entretien que nous veillons à réaliser quotidiennement
comme nous nous y sommes engagés.  Nous réparons
et rachetons le matériel défectueux, ex : filets de foot,
planches des boulodromes, entretien du complexe
tennistique et du gymnase. 

UNE VILLE LABELLISEE TERRE DE JEUX
Un label qui donne l'ambition à Froges de pouvoir
faire vivre les Jeux Olympiques et Paralympiques Paris
2024 à chacun et promouvoir la pratique du sport
pour tous.   

UN  HOMMAGE À OLIVIER GIROUD
Un visuel géant (9*7m) en hommage éphémère à
l’enfant du pays devenu champion du monde en 2018
et meilleur buteur de l’équipe de France en 2022,
Olivier GIROUD a été installé par la commune grâce à
un partenaire financier le 17 mars 2023 en présence
de sa famille. 

PERSPECTIVES
Continuer notre action de soutien aux
associations avec l’OMSL
Favoriser la pratique sportive pour tous.
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MI-MANDAT
VIE LOCALE MI-MANDATBILAN 

Bien sûr cela est rendu possible grâce à un engagement sans faille des agents, des élus mais
aussi de notre réseau d’associations dynamique et créatif.

FACILITER LES RENCONTRES ENTRE FROGIENS 
Depuis 2021, sortie de la pandémie, nous impulsons
une nouvelle dynamique en vous proposant des
rendez-vous festifs accessibles à tous sur une
saison évènementielle continue. Notre envie est de
valoriser et de renforcer l’offre existante tout au
long de l’année et de faire ainsi de la politique
évènementielle un levier d’attractivité. Cette
politique représente un atout majeur pour la
dynamique et l’image de la Ville de Froges.  Nous
poursuivons un objectif triple : créer du lien social
entre les habitants et les visiteurs, développer
l'attractivité et l'économie locale et faire rayonner
la commune sur le territoire. En effet, notre envie
est de développer des festivités pour vous permettre
de vous retrouver, de vous divertir, de rompre
l’isolement, de permettre une ouverture culturelle à
chacun et de mettre en avant les producteurs,
créateurs et entreprises de notre territoire. 

DEVELOPPER ET PERENNISER NOS TEMPS FORTS 
Un engagement de compagne tenu : quatre
événements se sont imposés comme les temps forts
de notre commune et animent notre territoire. Tous
participent à l’éveil artistique et ont rencontré un
grand succès. On peut nommer Ramène ta fraise
2022 et 2023 au travers d’une programmation
repensée, la vogue 2023 qui a eu un franc succès ,
les festivités du 13 juillet avec notre traditionnel feu
d’artifice qui a battu des records de fréquentation
encore cet été. Il y a également la fête de la bière
organisée pour la première fois en juin 2023. C’est
sans conteste l’évènement qui a créé la surprise en
trouvant immédiatement son public et qui deviendra
nous l’espérons l’un de vos rendez-vous
incontournables. Enfin, nous avons les festivités de
Noël avec le lancement des illuminations, la tournée
du Père Noël et le marché de Noël qui elles aussi ont
rencontré un franc succès.  Il s’agit là d’événements
qui rassemblent avec un rayonnement intercommunal. 
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MI-MANDATBILAN 

PERSPECTIVES
Garder la même dynamique pour nos festivités
et continuer de les développer
Renforcer l'attractivité de Froges
Attirer de nouveaux visiteurs

Vie locale
" Nous remercions bien évidemment

les Frogiens, cette vie locale ne
pourrait pas avoir lieu sans vous "

PROPOSER DES EVENEMENTS DE QUALITE
Pour rester sur cette dynamique positive et attirer de
nouveaux visiteurs, l’équipe municipale intègre dans sa
politique évènementielle de nouvelles actions permettant
de progresser dans cette démarche en interne avec la
référente du service évènementiel. Un service qui est à
pied d'œuvre toute l'année à la recherche de
nouveautés constante, de curiosités et d’innovations. Une
atten tion particulière est portée dès la conception sur la
qualité des thématiques, des exposants et activités qui sont
proposés et qui s’adressent autant aux Frogiens qu'aux
visiteurs. Depuis le début de notre mandat, nous travaillons
à rendre la ville plus dynamique et plus agréable à
vivre ! Nous souhaitons que Froges soit une ville
dynamique où il fait bon vivre ! Les festivités permettent
également d’être au plus près des habitants.

UN BUDGET MAÎTRISÉ
Depuis trois ans, la Ville a fait le choix de s'engager
(financièrement) dans des événements et dans l'achat de
matériel de qualité. Pour cela, de longues recherches et
des négociations avec chaque prestataire ont lieu lors de
l'organisation et la mise en œuvre de chaque évènement. 
A souligner aussi que toutes les illuminations de Noël ont
été remplacées par des LED très peu énergivores. 
Ainsi, de cette manière le budget festivités reste toujours
maîtrisé.

Merci pour votre enthousiasme et votre énergie !
C’est ensemble que l'on peut construire de beaux
projets.
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MI-MANDAT
CULTURE MI-MANDATBILAN 

RENDRE LA CULTURE ACCESSIBLE A TOUS
Nous voulons par le biais de la culture réunir nos
Frogiens petits et grands. Pour cela, nous avons
cherché à créer des temps forts sur l’année et à
les pérenniser : Cinétoiles en août en partenariat
avec Champ-près-Froges et le Grésivaudan, les
médiévales en septembre, le Jour de la Nuit en
octobre notamment avec le planétarium, des films
d'animation, des documentaires ou des balades
nocturnes de sensibilisation à la pollution lumineuse.  
D'autre part, avec la tournée du Père Noël durant
laquelle nous cherchons à donner de la magie aux
Frogiens. Un merci particulier à tous nos lutins, et aux
acteurs communaux pour leur soutien lors de cet
évènement.

DE NOUVEAUX LIEUX DE CULTURE
2021-2022 nous ont permis d’ouvrir de nouveaux
lieux de culture sur notre commune. La
médiathèque de Brignoud et celle de Froges les
Champs ont enfin ouvert leurs portes. Le service de
lecture publique a très bien fonctionné pendant
les périodes de confinement et continue de se
développer notamment grâce au réseau de lecture
du Grésivaudan. Il est désormais possible, via
internet, de réserver des ouvrages qui sont dans
toutes les médiathèques du Grésivaudan. 

" Proposer des événements culturels variés et accessibles à tous en privilégiant les
acteurs culturels de la commune et du territoire du Grésivaudan."

DES ASSOCIATIONS CULTURELLES INVESTIES
Nous soutenons les associations culturelles dans
leurs actions : subventions, stockage de matériel.
Nous avons permis que leurs activités se déroulent
sur notre territoire.PATRIMOINE

Quelques aménagements et un nouvel ossuaire ont 
été réalisés. 
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La culture porte et partage les
émotions et met en lumière notre
passé, notre présent, notre futur. Plus
que jamais, elle éclaire les esprits
contre toute forme d'obscurantisme.

Culture

LE CENTRE MUSICAL ACCORDS
Nous remercions le Centre Musical Accords,
notre école de musique intercommunale.
Depuis le début de l’année 2023, l’école a
déménagé dans de nouveaux locaux tout neufs
pour des conditions d’apprentissage optimales.
Merci à Guillaume Vautier et à son équipe
enseignante pour la qualité des cours donnés à
nos musiciens, pour ses interventions dans nos
écoles de Froges; merci de nous accompagner
lors nos commémorations et merci aussi pour
les différents concerts réalisés sur notre
commune.

PERSPECTIVES
Accueil de compagnies de spectacle vivant de
la vallée, et participation aux actions culturelles
proposées par la CCLG.
Reconduction des temps forts culturels
(Cinétoiles, Jour de la nuit, tournée du Père
Noël, expositions).
Développement de concerts et de spectacles
vivants
Création et installation de boites à livres
Soutien aux associations culturelles et
développement d'actions 
Réalisation d'une fresque en hommage à la
Résistance.

FAIRE RAYONNER LES ARTS 
Nous pouvons compter sur les associations
théâtrales et de chants de Froges avec
"Entre en scène" et "Gospel en Grésivaudan"
mais nous avons également accueilli des
compagnies voisines du Grésivaudan (la
troupe Sel et Sucre, L'Envol, la compagnie
Artiflette...) et cette année, la ville a accueilli
pendant deux jours en octobre le festival "Ca
joue !". Par ailleurs, des expositions de
peinture ont aussi été organisées.
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MI-MANDAT
JEUNESSE MI-MANDATBILAN 

Les quatre élus de Froges siègent régulièrement
aux conseils syndicaux et participent aux
commissions internes. Au nom de l’équipe
municipale et des Frogiens, ils remercient les agents
du centre social pour leur dévouement 
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LE CENTRE SOCIO-CULTUREL
Concernant le centre social et en étroite collaboration
avec les élus de Villard-Bonnot, nous nous sommes
employés à clarifier voire redéfinir les orientations
politiques et opérationnelles au travers notamment du
projet social que nous renouvelons actuellement. Après
plusieurs années de développement (travaux et services),
les enjeux pour cette structure sont :

de maintenir un fonctionnement répondant aux
aspirations et attentes des publics dans un contexte
budgétaire contraint tant pour le centre social que
pour les deux collectivités qui le financent.
De définir des priorités d’intervention et de
rechercher de nouveaux de financement, de
nouvelles recettes.
d’évaluer selon des critères précis les services
proposés.

Depuis 2020, nous avons recruté un nouveau directeur,
terminé les travaux de la nouvelle médiathèque de
Brignoud, assaini des situations complexes du passé,
renforcé les équipes d’animateurs du centre de loisirs
que nous rémunérons dorénavant à l’heure les mercredis,
établi des critères objectifs et justes pour les demandes
au multi accueil, revu les tarifs… Le centre social porte
aussi des actions en direction des adultes : activités
régulières, ateliers à thème, groupe séniors…

PERSPECTIVES
Améliorer la communication et la relayer,
renforcer les liens interservices entre la mairie
et le SICSOC, aller vers davantage de
partenariats et de mutualisations des moyens
en concertation avec Villard-Bonnot.
Développer le Conseil Municipal des Enfants
(CME) qui permet aux jeunes de CM1, CM2
de participer activement à la vie communale.
Dès cet automne, les jeunes seront à la fois
porteurs de leurs propres projets mais aussi
consultés sur ceux des élus adultes.

" Comme vous le savez, cette compétence est largement déléguée au centre social de
Brignoud (SICSOC) sur ses aspects socioculturels. La jeunesse s’entend de l’enfant

jusqu’au jeune adulte.  "

UN PREMIER EMPLOI POUR DÉCOUVRIR LE MONDE
PROFESSIONNEL.

La commune propose chaque été à une douzaine
de jeunes dès 16 ans, des « jobs jeunes » pour
renforcer les services durant la période des
congés. Mais aussi pour faire découvrir le milieu
professionnel, les différents métiers qui
composent notre collectivité et sensibiliser les
jeunes à la notion de service public. 



MI-MANDAT
COMMUNICATION MI-MANDATBILAN 

UNE VILLE À L'ÉCOUTE DE SES HABITANTS
Nous voulons faire de Froges, une ville qui informe et
qui écoute au moyen de supports de communication
adaptés afin d’entretenir la confiance que vous nous
avez accordée en 2020. 

UN CONTACT ÉLUS-HABITANTS SIMPLE 
Nous souhaitons un contact élus - habitants simple
et régulier pour être proches de vos besoins.
Ecouter, concerter, informer, rendre compte font
partie intégrante de notre politique et de notre
engagement.
 

SITE INTERNET
La ville a mené une refonte de son site avec une maquette transitoire et une actualisation des informations
pour faciliter les démarches des administrés avec Réseau des communes, prestataire avec lequel elle est liée pour
2 ans. Ceci en attente du nouveau site uniformisé à ceux du territoire du Grésivaudan avec la communauté
de communes. 

RÉUNIONS DE QUARTIERS
Une dizaine de réunions de quartier ont été
organisées pour venir à votre rencontre et prendre
connaissance de vos préoccupations. Les services
sont à pied d’œuvre pour vous apporter des réponses.

TEMPS DE CONCERTATIONS GRANDS PROJETS
Questionnaires, ateliers, restitution. Ces temps ont
permis aux Frogiens de découvrir et de s’approprier
les grands projets en cours pour ce mandat tels que
le parc sportif et de loisirs ou le cœur de ville.
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Communication

MI-MANDATBILAN 

SÉCURITÉ : ALERTE SMS
Mise en place de l’alerte SMS soutenue par le Grésivaudan
qui permet de vous informer en cas de danger.

LE CONSEIL MUNICIPAL 
Depuis avril 2020, les séances du Conseil Municipal ont
d’abord été retransmises durant le Covid puis sont désormais
réouvertes au public afin de vous permettre de participer à
la vie de notre territoire.

LA COMMUNICATION ÉVÈNEMENTIELLE
Une large communication est faite afin de promouvoir
chaque évènement organisé par la Ville. Ceci afin de
renforcer l’attractivité de la commune sur tout le territoire du
Grésivaudan. Des affiches sont utilisées pour annoncer les
temps forts de la commune. Des flyers évènementiels
spécifiques pour les grands événements sont distribués dans
les boîtes aux lettres : Ramène ta fraise, la tournée du Père
Noël. Des banderoles sont installées. Les agendas
électroniques sont utilisés tout comme les réseaux sociaux.

PERSPECTIVES
La présence des référents de quartier sera relancée,
ainsi que les réunions de quartier
Developpement du système “Alerte SMS”
Refonte du site internet

UNE PAGE FACEBOOK DYNAMIQUE
Depuis mars 2020, les informations municipales sont
disponibles sur notre page Facebook - Ville de Froges. Vous
êtes plus de 2800 followers à nous suivre. Merci ! 

LE FAGOT, JOURNAL MUNICIPAL
Une information juste et claire. En 2021, le choix de
moderniser et de restructurer le FAGOT a été fait par la
commission communication. Quatre numéros par an sont
imprimés à 1650 exemplaires sur papier certifié PEFC 100 %. 
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La communication consiste à
comprendre celui qui écoute



MA VILLE BOUGE...

LANCEMENT DES PROJETS
STRUCTURANTS

POUR AMÉNAGER NOTRE VILLE DE
DEMAIN

LES GRANDS
PROJETS DE

NOTRE MANDAT
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MI-MANDAT

Le projet d’aménagement d’un parc sportif et de
loisirs pour tous est au cœur d’une politique sportive,
culturelle et sociale ambitieuse afin de permettre aux
habitants de la vallée du Grésivaudan de disposer
d’infrastructures ludiques et sportives répondant
à leurs attentes et besoins d’aujourd’hui et de
demain.
Il s’agira d’un lieu de pratique libre du sport, qui pourra
accueillir des activités sportives émergentes,  des
évènements (Fête nationale) et qui permettra de
partager des moments de détente.

UN PARC

intergénérationnel
QUI REPONDRA À DIFFÉRENTS ENJEUX

UN ENJEU ENVIRONNEMENTAL 
Cet aménagement augmentera la place de la
nature en ville et des circulations actives. Il créera
des îlots de fraîcheur grâce à plus de 150 plants de
végétaux. Il favorisera la désimperméabilisation
des sols.

Marqueur d’un nouvel élan, en 2021, nous avons
commencé à travailler sur le projet du Grand Parc
Sportif et de Loisirs pour notre commune. 
Ce projet, qui est l’un de nos engagements de
campagne et dont le plan a été révélé en octobre
2022 lors d’un évènement labellisé Terre de Jeux
2024, fera partie d'un des pôles structurant majeur
de notre commune. Nous sommes ravis de l'accueil
des divers acteurs futurs utilisateurs et de la
population lors des concertations publiques. 

LE PARC SPORTIF ET DE LOISIRS

MI-MANDATBILAN 

"L’amélioration du cadre de vie est la priorité de ce projet. Il réhabilitera l’ensemble du
complexe sportif et permettra d’offrir un nouveau lieu de vie sportif et de loisirs aux habitants." 

UN ENJEU URBAIN
avec toute la dynamique d’un quartier revue.

UN ENJEU SOCIAL
Ce parc permettra la création de lien social
Intergénérationnel.

UN ENJEU SPORTIF ET DE LOISIRS
Offrir aux Frogiens et aux établissements scolaires
primaires un lieu de pratique adaptée est un
objectif de ce projet. Il permettra de développer
de nouvelles pratiques sportives et de loisirs ainsi
qu’un accès aux personnes à mobilité réduite
et aux personnes porteuses de handicap.
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MARAICHAGE BIO

MI-MANDATMI-MANDATBILAN 

"Une promesse de campagne qui se réalise
et le début d'une nouvelle aventure pour la

Ferme du Grand Chêne !"

Des fruits et des légumes bio à Froges, grâce au projet de
maraîchage bio ! Après l'appel à projet lancé par la
commune et la Chambre d'Agriculture, l'installation d'une
exploitation agricole bio sur nos deux champs rue du stade se
concrétise par la création de "La ferme du Grand Chêne".
Il s'agira de produire des fruits et légumes pour les vendre
localement, un objectif simple qui permet d’agir en
respectant la nature. Le démarrage de l'exploitation est prévu
pour le 1er novembre 2023. La commercialisation des
premières récoltes devrait arriver dès le printemps 2024, en
vente directe.

Promesse de campagne, ce projet d'installation d'un
maraîchage bio est avant tout le moyen de permettre aux
Frogiens d'accéder à une alimentation saine en vente
directe. C'est ensuite l'occasion d'instaurer une pratique
agricole respectueuse de l'environnement et de
permettre l'installation de jeunes agriculteurs pour
assurer une dynamique agricole malmenée par l'installation
d'activités économiques dans le Grésivaudan.

B I L A N  M I - M A N D A T  |  2 7

DES

étapes
CLÉS

Le projet d'installer une exploitation bio sur la
commune devient concret et avance par étapes :

Installation provisoire d'un éleveur pour
planter de la prairie à fourrage 

Analyse de la qualité des sols 

Rédaction d'un cahier des charges pour
concrétiser nos attentes pour cette future
exploitation

Lancement d'un appel à projet en
collaboration avec la Chambre d'Agriculture
et le Grésivaudan pour trouver notre/nos
futur(s) exploitant(s)

Audition de deux porteurs de projets

Attribution des parcelles à Pauline Courcier
et Elise Gandon en passe de créer La Ferme
Du Grand Chêne, leur future exploitation
labellisée Bio.

ET LA SUITE ?
En vue du démarrage de l'exploitation pour le
1er novembre 2023, il reste à finaliser la partie
administrative et technique.

COEUR DE VILLE
Sans l’oublier le réaménagement du Coeur de
ville, suite à la concertation, un scénario de
réaménagement est en cours de travail.



« SE RÉUNIR EST UN DÉBUT, RESTER ENSEMBLE EST UN PROGRÈS,
TRAVAILLER ENSEMBLE EST LA RÉUSSITE. »  

HENRY FORD


